
Compte rendu Conseil d’école (3)
13/06/24

Personnes présentes     : 
Commission scolaire :  Géraldine Khairy, Roxane Mengoli
DDEN : Françoise Roux-Mollard 
Parents : Emmanuel Tourtet, Manon Lombard, Virginie Bouvier-Garzon, Marina Hausermann, Gaëlle Fenech, 
Équipe éducative : Loriane Peytavin, Ingrid Oléon
Personnel municipal : Chantal Ravot, 

Excusés : Christelle Le Scoul (IEN), Jean Michel Vorger (maire), Valérie Montmayeur (commission scolaire), Audrey Spinedi, 
Sophie Malaval-Bazin (parent délégué), Maja Jedruch (agent), Begoña Orecchioni (atsem), Fabiene Bouvier (agent), 
Nadine Rellier (agent)

1 – Fonctionnement de l’école     : 

1 – 1 – Évaluation d’école     :

Comme expliqué lors des précédents conseils d’école, nous avons fait l’objet d’une évaluation d’école groupée avec 
Aigueblanche, Bellecombe élémentaire et maternelle et Le Bois.
Cette évaluation avait pour but, s’il en était besoin, d’améliorer les conditions de réussite collective des élèves et de la 
communauté éducative ainsi que le bien-être au sein de l’école. (diapos 2-3)
Elle reposait sur deux « piliers » : l’auto-évaluation qui a eu lieu à l’automne et l’évaluation externe cet hiver. (diapo 4-5-6)
L’évaluation externe a permis de dégager les points communs des 5 écoles, leurs atouts (diapos 7-8) et une 
problématique commune : « En quoi la réflexion portant sur la co-éducation avec l’ensemble des membres de la 
communauté éducative peut elle conforter le bien être des élèves et assurer des parcours de réussite pour tous ? » (diapo
13)
Par conséquent, deux axes de travail ont été mis en avant (diapos13-19-20) : 

• Poursuivre la réflexion autour de la co-éducation visant le bien être et la formation du futur citoyen.
• Contribuer à la réussite de tous les élèves en réduisant les inégalités d’accès à la culture et en renforçant la 

cohérence éducative entre les différentes offres partenariales sur le territoire.
En conclusion, il nous faut (diapo 21) :

• Poursuivre la réflexion autour de la co-éducation visant la formation du futur citoyen qui est de nature à entretenir
un lien de proximité avec les parents, lien nécessaire à la réussite de tous les élèves (Cf. les apprentissages 
fondamentaux).

• Élargir cette réflexion sur l’ensemble du territoire avec les partenaires et augmenter les échanges entre les écoles 
ce qui peut également permettre de réduire les inégalités d’accès à la culture en rééquilibrant les parcours 
éducatifs (Santé, PEAC, citoyen, EPS).

Pour l’école des Avanchers plus spécifiquement, nous estimons que le point un est déjà bien mis en place. Pour le point 
deux, nous trouvons, en effet, intéressant d’échanger et coopérer davantage avec les écoles de notre groupement et 
plus largement avec celles du territoire que couvre la CCVA dans des domaines plus larges que sportifs. La culture et le 
bien-être à l’école notamment voire des échanges au niveau des fondamentaux : français et mathématiques seraient 
appropriés. Nous essaierons donc de travailler dans ce sens avec les équipes enseignantes des autres écoles.

1 – 2 –  Effectifs prévisionnels et saisonniers pour 2024-2025     : 
La répartition des classes à la rentrée prochaine restera la même :

4PS + 2 saisonniers (William et Lilwenn) ; 6MS + 1 saisonnier (Charly) ; 3GS + 1 saisonnier (Louis) = 13 (+4S)
7 CP ; 10 CE1 + 1 saisonnière (Alicia) = 17 (+1S)
8 CE2   ; 8 CM1+1 saisonnière (Heaven); 3 CM2 = 19 (+1S)

Total de 49 élèves (+6S)
Les effectifs restent faibles et le besoin de nouveaux élèves toujours nécessaire pour éviter tout risque de fermeture. Nous 
comptons sur le projet de constructions sur la commune et sur des arrivées « surprises ».
On nous informe qu’une famille de 5 enfants aurait acheté au Meiller ce qui laisse imaginer des rentrées d’ici deux ans.

Quid de l’accueil des TPS ? Suite à la demande d’une famille de scolariser son enfant née le 7 janvier 2022, la mairie ainsi 
que l’équipe enseignante, avec le soutien de l’inspection de circonscription n’y sont pas favorables. En effet, l’accueil 
d’enfants si jeunes est d’abord mis en place dans des zones où l’environnement social et culturel est fragile, ce qui n’est 
pas notre cas. Par ailleurs, un tel accueil implique un aménagement spécifique tant matériel, humain que pédagogique 
qui nécessite l’élaboration d’un projet pédagogique et éducatif particulier. Les enfants de moins de 3 ans ont des besoins
et des modes d’apprentissage spécifique. De plus, scolariser un seul enfant dans une classe de PS-MS-GS n’est pas 
pertinent.
Donc, pour toutes les raisons énoncées ci-dessus, l’accueil des TPS ne se fera pas à l’école des Avanchers. 



1 – 3 – Liaison école/collège     : 
Ce vendredi 14 juin, de 17h à 17h30, Audrey Spinedi, l‘enseignante de cycle 3, est invitée à un temps d’échange avec les
professeurs principaux du collège Jean Rostand pour faire le point sur les sept futurs 6ème de l’école (une élève va dans le 
collège privé de Ste Thérèse). Rien de particulier à signaler sinon : l’intégration d’un élève à rentrer en complément de la 
classe sportive ski.
Ce même jour, les futurs  6ème passeront une journée au collège pour se familiariser à son organisation.
 
Par ailleurs, le vendredi 17 mai une présentation du collège Jean Rostand a été faite à l’école de Bellecombe à 
destinations des parents d’élèves des Avanchers, Doucy, Le Bois, Bellecombe et Aigueblanche.

1 – 4 –  Périscolaire     : 
• Garderie   : 

Une moyenne de 7 élèves le matin et de 25 élèves le soir. D’où l’intérêt de maintenir le renfort de la garderie avec 
la présence de Bégoña le soir.
Pour l’an prochain les tarifs de la garderie ne changent pas

• Cantine   :

Il est rappelé que l’oubli des serviettes de table est récurrent chez certains élèves. Les familles doivent s’assurer 
d’avoir bien mis une serviette propre le lundi et récupéré la sale du vendredi. Il sera aussi bien vérifié que ces 
dernières ne sont pas dans les cartables. Certains élèves ne regardent pas.
De même il est rappelé que les filles doivent s’attacher les cheveux.
Pour la rentrée prochaine, les tarifs augmentent légèrement : le repas passe de 4,50€ à 4,70€.

• Car   : 

L’arrêt de la Vernaz n’est pas bien sécurisé car dans un virage. Le marquage d’un passage piéton n’est pas 
possible. Par contre, l’éclairage est en réflexion. Ne pourrait-il pas y avoir un panneau lumineux de limitation de 
vitesse comme au Fey ? A voir...

 
• Atsem   : 

RAS

1 – 5 – APE (Association de Parents d’Elèves)     :

En partenariat avec Barbier Horticulture, une vente de fleurs et de plants de légumes a été proposée. En amont, les 
familles étaient invitées à passer commande puis, à venir retirer leurs achats le dimanche 12 mai à l’école. 
La vente a bien été soutenue par les familles et les habitants qui étaient aussi destinataires de l’information. 

Barbier Horticulture a fait cadeau de quelques plants qui vont être mis dans le jardin par les maternelles après qu’ils aient 
désherbé…

L’APE (cf. activités) a aussi financé le cycle roller qui n’a finalement été proposé qu’aux élèves de CE2-CM pour un coût 
global de 900€ et nous l’en remercions.

Elle est maintenant en pleine préparation de la kermesse qui se déroulera le samedi 22 juin de 11h à 18h. Petit spectacle 
des enfants suivi du repas et de l’accès aux stands de jeux.
Il est demandé, pour les années à venir, de réfléchir à la possibilité de changer le jour de l’événement : revenir à une fin 
d’après-midi (vendredi ou samedi) afin d’ouvrir ce moment à d’autres personnes que les familles. L’APE pourra en discuter
mais cette organisation lui convient.

1 – 6 –  Sécurité     : 

Un exercice PPMS a eu lieu le 29 mars et s’est bien déroulé : les élèves ont l’habitude.

Depuis, un système d’alerte sonore et visuel a été installé dans l’école. Il est déclenchable par boîtiers-poussoirs dans 
différents espaces de l’école et par télécommande depuis la cour de récréation. Nous ne l’avons pas encore testé avec 
les élèves. Ce sera le cas l’année prochaine.

1 – 7 – Travaux     :

Faits : 
• aménagement de 2 terrains de basket sur le stade
• petits travaux courants

À faire durant l’été (une liste sera fournie aux différents services) : 
• marquage au sol des terrains de basket
• installation du bac à sable + sable + bâche (dans local de sport)
• vérifier toutes les serrures...



• refaire le marquage au sol au besoin

Déjà évoqués : 
• menuiseries : diagnostic fait mais pas encore présenté en conseil municipal.
• exploitation de l’espace « sous les arbres » derrière la petite barrière toujours en attente. Chercher des aides au 

financement (cf. projet « CNR notre école faisons la ensemble »)
• réfection du préau : peinture, décoration non prioritaire

2 – Bilan activités     : 

2 – 1 – Natation : 
Les élèves de maternelle jusqu’au CE2 ont bénéficié d’un cycle natation à la piscine du Morel. Ils y sont allés tous les 
mardis et jeudis du 14 mai au 6 juin. Tout s’est bien passé. Nous avons pu faire 6 groupes.
Nous avons très peu d’élèves qui ont une vraie « phobie » ou des difficultés à progresser. Les familles concernées seront 
prévenues et invitées à faire prendre des cours en dehors de l’école.
Une belle initiative, reconduite pour la deuxième année à signaler : le club de natation de la piscine du Morel « Tanamo » 
organise des sessions de natation gratuites durant l’été. Cela peut donc être l’occasion d’inscrire son enfant.

Prochains rendez-vous pour les élèves : les défis des pirates !
• maternelles : jeudi 13 juin 
• CP-CE1 mardi 18 juin
• CE2-CM : jeudi 20 juin

A cette occasion, les écoles qui le souhaitaient pouvaient en amont, confectionner une œuvre sur le thème de la 
piraterie afin de gagner quelques « morels d’or » supplémentaires. Les familles ont donc été invitées à aller voter pour 
augmenter nos chances.
Les maternelles ont ce jeudi 13 juin été classés 1er et ont rapporté une coupe : nous sommes fiers d’eux.

Pour l’an prochain nous avons fait des vœux de périodes. Nos séances ont été fixées le mardi et jeudi du 8 avril au 15 mai,
soit 4 séances avant les vacances de Pâques et 3 séances après. Les horaires changent : nous irons de 10h20 à 11h, alors 
que jusqu’à présent nous y allions de 9h40 à 10h20… En raison des dates prévues nous aurons peut-être des difficultés à 
mobiliser des accompagnateurs avant les vacances de Pâques. Il faudra bien anticiper.

2 – 2 – Roller Hockey :
Nous avons, avec le concours du club de roller hockey de Tarentaise et grâce au financement par l’APE (900€), organisé 
un cycle roller-hockey du 27 mai au 21 juin pour la classe de CE2-CM1-CM2. 
Les élèves ont eu 4  séances jusque là (il restera 2 séances la semaine prochaine) et sont répartis en 2 groupes. Ils ont pu 
s’initier, approfondir leurs savoir faire ou les perfectionner. 
Quatre grandes familles de compétences ont été travaillées : l’équilibration, la propulsion, le freinage et la manipulation 
des cross. Nous avons utilisé le préau, un espace sécurisé où la glisse est bonne.
Dylan Mounier et Gilles, les intervenants, ont été agréablement surpris de la progression des élèves. Ceux qui sont 
intéressés par cette activité pourront toujours la poursuivre au club de roller hockey de Tarentaise : les Loups de Moutiers.

2 – 3 – Médiathèque : 
Cette année, toutes les classes ont bénéficié de 3 séances à la médiathèque avec des animations autour du thème « du 
corps en mouvement ». Nous remarquons que les animatrices de la médiathèque ont parfois du mal à adapter leur 
contenu et le vocabulaire à leur public et notamment aux plus jeunes. Cela leur sera remonté lors de la réunion bilan du 
26 juin prochain afin de les aider à améliorer les interventions.
Pour l’an prochain, nous aimerions continuer d’y aller. Nous attendons les propositions de thème.
Par ailleurs, nous remercions la médiathèque de La Léchère qui propose des spectacles de qualité à destination des 
enfants. Cette année les maternelles sont allés voir « Contes des mille et un bruits » et les CP-CE-CM « Si tu n’étais pas là » . 
Les plus jeunes comme les grands ou les adultes qui les ont accompagnés ont été ravis.
Nous verrons l’an prochain ce qui est proposé mais souhaitons, si la mairie nous le permet encore de pouvoir accéder à 
un spectacle maternelle et un spectacle cycles 2-3.

2 – 4 -  Rencontre sportive     : 
Cette période, en sport, les CE2-CM ont travaillé le Tchouk-ball grâce à Olivier,  MNS détachée dans les écoles de la 
CCVA en complément de Pascal. 
Les CP-CE1ont fait des petits jeux collectifs grâce à l’encadrement de Pascal Boeuf. 
Les deux classes clôtureront ces apprentissages par une rencontre dans les écoles d’Aigueblanche pour les grands et 
Bellecombe pour les plus jeunes, le jeudi 27 juin prochain.

2 – 5 – Autres     :
• Accueil des futurs maternelles : le 20 juin les futurs PS seront accueillis dans la classe toute la matinée. Le soir les 

parents seront reçus par la maîtresse Loriane Peytavin et l’Atsem pour faire connaissance et découvrir, pour 
certains, l’organisation de la classe et les projets de l’an prochain.



3 – Projets et vie de l’école     :

3 – 1 – Kermesse     : 
Elle aura lieu le samedi 22 juin à partir de 11h et est organisée par l’APE qui a d’ores et déjà fait passer un mot via les 
cahiers de liaison et renvoyé un mail pour expliquer le déroulé et demander de l’aide. 
Au programme : à 11h petit spectacle de chaque classe pour montrer ce que nous avons travaillé ces dernières 
périodes : cirque, roller hockey, ruban. Puis déjeuner et stands pour les petits et les grands dont une nouveauté : un laser 
game.
La kermesse devrait se clôturer vers 18h.
Nous remercions d’ores et déjà les membres de l’APE qui organisent cette manifestation festive.

3 – 2 –  Sortie de fin d’année     :
Toute l’école se rendra pour la journée du lundi 1er juillet à Hautecour. Nous avons sollicité l’agent de l’ONF Mr Harri Evers 
rattaché à la commune des Avanchers. Nous le rencontrons lundi 17 juin.
Au programme : 

• balade-petite randonnée pour découvrir le sentier artistique composé de plusieurs œuvres de Land-Art
• pique-nique
• petits jeux au bord du plan d’eau

Les agents sont invités à participer, comme chaque année, à cette sortie et nous solliciterons un parent / classe.
Un mot d’information sera mis dans les cahiers de liaison ainsi qu’un mot pour le pique-nique.

3 – 3 – Musique/Théâtre     : 
Pour l’an prochain, nous avons sollicité l’école des arts pour faire un projet musique ou théâtre. Nous attendons son retour 
mais espérons pouvoir bénéficier d’un intervenant. Nous ferons une de ces activités en périodes 1 et 2. Par conséquent, 
nous aimerions présenter un spectacle aux familles un soir. Avant les vacances de Noël. L’APE pourra profiter de cette 
soirée pour organiser une collation, une buvette… 

4 – Questions diverses     :

• Olympiades : une 1/2 journée organisée au sein de l’école entre toutes les classes, le mardi 2 juillet.
• « Soirée » CM2 : un jour après la classe les CM2 passeront un petit moment avec leur maîtresse et pour celles qui le

souhaitent le reste de l’équipe éducative pour partager un moment convivial et un petit goûter…
• Salle informatique : un diagnostic pour voir l’état du parc informatique a été voté et les logiciels libres seront remis 

à jour. 
• Activités extra-scolaires à l’école : certains délégués demandent si d’autres activités pourraient être proposées à 

l’école après la classe : yoga (2 groupes de niveaux différents plutôt qu’un), basket, échecs, dessin. Pour la 
commission scolaire, toute idée est la bienvenue0. Reste à trouver les intervenants qualifiés et à produire des 
conventions adaptées

• La Mat’s’éclate sera à l’étude pour l’année prochaine.

Remerciements : 

- Merci aux parents délégués présents qui écoutent, partagent et font des propositions...
- Merci à l'APE pour la prise en charge des différents projets, animations ou sorties de l’école.
- Merci à la Mairie pour le soutien qu’elle nous apporte à différents niveaux y compris la mise à disposition 

exceptionnelle des agents.
- Merci aux parents qui se rendent disponibles et accompagnent aux différentes activités.
 

La séance a été levée à 20h35


